

mente con el sólo fin de ahorrar tinta, plumas, papel y gas. *De gas tienen su cerebro rebosando.*

Soy amante de abreviar y más en este asunto, dada la clase de personas á quienes afecta, pues dice un proverbio ateniense; *A buenos entendedores pocas palabras.*

En «La Unión Liberal» está permanentemente instalada una oficina en la que se escriben cuartillas para un *asqueroso* periodiquillo que en esta localidad sale á paseo los domingos. Verdadera imparcialidad debe reinar en «La Unión» y por desgracia no es así. Allí se gastan quizá dos ó tres pesetas diarias (cantidad que en otros bolsillos se ahorra.)

Hay días que hasta las tres ó las cuatro de la madrugada están encendidas de 16 á 18 luces, cuyo gasto de luces hay que abonar á la Compañía del gas; se gasta papel, tinta, plumas y quizá algo más, y por contra se ofende é insulta á quienes cooperan más que ellos al engrandecimiento de la Sociedad.

Resulta, pues, que en «La Unión Liberal» se *confeccionan* insultos, mentiras y ofensas á socios y no socios: esto es lo que menos, pero debé tratar la Junta directiva y todos nosotros á sacar el terrible peso de acreedores y además ¿no hay que sostener tres pleitos que en la actualidad dicen existen? Por este camino estamos en el despilfarro marcado.

Sin perjuicio de hacer público otros asuntos que pasan, me despido por hoy, con intención de continuar en la primera ocasión.

Estamos para el progreso en todo y, por lo tanto, obligados á cortar derroches y gastos inútiles, y sobre todo no permitir deferencias entre los socios.

UNO QUE LO ES.



Remachacando

El tiempo y la experiencia, con su lacónico compás nos viene demostrando que el cantar verdades al diputado jabonero es machacar en hierro frío, pues resulta de la pasta de los *inmutables*, de aquellos que tienen la piel curtida y hasta como la de *Burro* que por más que se le zurre no se enmienda.

Pero como es de suma necesidad de limpiar á Granollers barriendo fuerte y arrinconar á ese *impúdico* vividor con la paciencia de Job no nos cansaremos de ir escarbando, escarbando hasta echar, por tierra el inundo

pedestal en que se halla sostenida esta figura, prototipo de la desfachatez sin límites, que para enriquecerse apela á todas las intrigas á fin de medrar en la política llevando por estatuaje: Vaya yo bien y los demás que revientan.»

Si, y reventarán por sus cuatro costados pi-diéndole cuenta estrecha de tanta defraudación en mal hora fomentada por sus fines bastardos en esta desgraciada villa.

A cada puerco le llega su San Martín y pronto, muy pronto le llegará el suyo, cantándole las verdades.

La prensa de todos matices, incluso *La Lucha*, ha venido anunciando las 99,000 pesetas que indebidamente posee, y nosotros iremos anunciando también sus incorruptos trabajos que políticamente usa, engañando á amigos, á deudos y á personas de recto juicio.

FRANQUEZA.



No se puede consentir

De ninguna manera se puede consentir los procedimientos y abusos que el Secretario del Ayuntamiento viene cometiendo desde hace ocho ó nueve años.

Cantando verdades, vamos hoy á tratar de una, que llamamos la atención del Alcalde por tolerar tamaño abuso y al mismo tiempo á los interesados para que no se dejen sorprender por su ignorancia.

Cada año en la temporada del despacho de la documentación de Quintas, sabemos positivamente que dicho funcionario se saca poco más ó menos la suma de dos mil y pico de pesetas, explotando injustamente á los mozos que casi todos son de clase menesterosa, ya que, en general, se libran por ser hijos de viuda pobre ó de padre sexagenario pobre, etc., habiendo llegado á cobrar por sus expedientes más de cien pesetas, valiéndose de la ignorancia de aquellos para hacerles entender que por su gran intuición ó sabiduría los libraba, cuando sabe todo el mundo que es la Ley quien los libra; esto lo ha monopolizado en tan extremo que casi no admite ningún expediente que no sea hecho por él mismo.

Por eso cada año los mozos y padres y tu-